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Premios Olimpia 

Navidad 2023 en el barrio Sabores de Ballester

Ciolli: “Defender el poder adquisitivo del salario y el empleo”

Fedele: “El camino es industrializando más y mejor”

En San Martín continúan los trabajos 
para resolver los daños del temporal

Los dados están echados.
Con esta última edición de 2023 cerramos un nuevo año, 

que como muchos otros estuvo plagado de dificultades, pre-
ocupaciones y contratiempos que por suerte pudimos sortear.

2024 será el año de nuestro 95 aniversario, un año que 
sin duda será sumamente difícil para todos y que nosotros 
esperamos poder transitar junto a la comunidad local como 
siempre, cada semana, acerando información de nuestra 
patria chica.

Mucho hay para decir, comentar, señalar, pero elegimos 
solo ir por los deseos de bienestar para todos, para cada 
uno en particular, para poder continuar en este camino jun-
tos, con trabajo y salud.

Ojalá entre todos podamos lograr una Argentina vivible, 
con prosperidad. Gracias por acompañarnos en estos 94 
años, esperamos poder continuar el año que viene, hare-
mos todo el esfuerzo para ello.

Feliz Navidad para todos, feliz comienzo de año para 
nuestros lectores, avisadores, colaboradores, amigos y es-
pecialmente a nuestro equipo de tareas que día a día con 
tanta voluntad trabajan para informar al vecino.

Nos reencontramos en 2024
Con motivo de contar este mes de diciembre de 2023 

con cinco viernes y, continuando con la norma de aparecer 
cuatro veces por mes, el próximo viernes 29 no aparecerá 
la edición gráfica de “Reflejos de La Ciudad”.

El pasado martes 19 en la Usina del Arte de CABA, 
se realizó una nueva edición de los premios Olimpia, que 
organiza el Círculo de Periodistas Deportivos. Este año 
había tres ternados que se destacaron en San Martín 
y dos de ellos ganaron su terna. Macarena Ceballos, 
nadadora de la Sociedad Alemana de Gimnasia de Villa 
Ballester ganó el Olimpia de Plata en natación y Diego 
Simonet, histórico jugador también de la SAGVB que 
actualmente compite en Francia, se llevó el Olimpia de 
Plata en handball. 

Sebastián Baéz era el tercer sanmartinense nominado. 
En su terna de tenis ganó Francisco Cerúndolo.  

Mañana sábado, de 11 
a 13, Papá Noel y Minnie re-
correrán el centro comercial 
de Villa Ballester para repartir 
golosinas, recibir cartitas y sa-
carse fotos con los chicos. Se 
trata de la campaña realizada 
por la Cámara Empresaria 
Sanmartinense, el Municipio y 
la Liga de Industria y Comercio 
de San Martín que invita a la co-
munidad a comprar y participar 
de la promoción Navidad 2023, 

donde los vecinos podrán depositar un cupón en las urnas de los co-
mercios participantes hasta el 27 de diciembre. El día 28 se realizará 
el sorteo de Navidad, con importantes premios, como una Motomel 0 
KM, dos bicicletas, un colchón, un secarropas y órdenes de compras 
de los distintos comercios que adhirieron a la campaña en los centros 
comerciales de San Martín centro, Villa Maipú, Tropezón, Villa Lynch, 
Billinghurst, José León Suárez, Loma Hermosa y Villa Ballester.

Hoy viernes 22 desde las 18 y mañana sábado 23 
desde las 16, vuelve a la plaza Mitre -Prof. Simon y La-
croze- Sabores de Ballester con un condimento especial. 
Estará Papa Noel para que los chicos puedan sacar una 
foto junto a él. Además, habrá puestos con artesanías, 
mercado saludable, espectáculos musicales y muchas 
cosas ricas para comer.

La Cámara Económica Sanmartinense realizó un en-
cuentro de fin de año con la presencia del intendente Mo-
reira, el ex jefe comunal Carlos Brown, autoridades pro-
vinciales y representantes de cámaras empresarias. Hubo 
fuertes reivindicaciones de la industria local y críticas al 
modelo económico del gobierno de Javier Milei.

La Unión Industrial de Gral. San Martín realizó su fiesta 
de fin de año en el San Andrés Golf Club con la presencia de 
autoridades municipales y provinciales, empresarios PyMEs 
sanmartinenses y amigos. Fue un momento de encuentro, 
de reconocimientos, de festejo y también de preocupación 
hacia el futuro.

En esta segunda fiesta de fin de año junto al presidente 

En el distrito falleció un vecino y se registraron más de mil cien casos para atender.

Dos deportistas de Ballester ganaron en natación y handball

La tremenda tormenta del pasado domingo 17 a la 
madrugada alcanzó a todos los barrios de San Martín. 
Desde la mañana de ese mismo día, el Municipio a tra-
vés de su equipo de Defensa Civil trabajó para atender 
las urgencias en un principio y, con el correr de los días, 
ir despejando calles, avenidas, plazas, parques y demás 
de ramas, troncos y cuanto objeto voló por los aires.

El lunes 18, la Municipalidad de Gral. San Martín 
informó que habían reforzado el número de equipos en 
las calles para resolver los casos que dejó el temporal. 
“Son tareas complejas que demandarán varias sema-
nas de trabajo para normalizar la situación”, anunciaron 
entonces, cuando ya habían registrado 645 alertas, 308 
árboles caídos, 76 voladuras de techos, 32 cables en la 
vía pública, 18 postes caídos, entre otras situaciones. 

“Las distintas áreas del Municipio están articulando 
la asistencia a los vecinos afectados. Desde el primer 
momento trabajamos en conjunto con Edenor para re-
solver la falta de electricidad de algunas zonas”, infor-
maron el lunes.

Los días fueron pasando y el miércoles anunciaron 
que debieron reforzar el personal abocado a la resolu-
ción de los daños en los distintos barrios y la asistencia 
de las familias afectadas. Ese día los casos habían as-
cendido a más de mil cien e incluían 650 árboles caídos 
o en riesgo, más de 100 postes en la misma situación, 
voladura de techos y otros daños. Lamentablemente, 
desde el Gobierno municipal informaron “el fallecimien-
to de Rodrigo González, vecino de Billinghurst que se 
encontraba durmiendo cuando su habitación se des-
plomó producto de los fuertes vientos del domingo a la 
madrugada”.

Moreira, entre otros conceptos, llamó a “estar siempre 
juntos para trabajar en caminos comunes, con objetivos 
concretos” e invitó a “conformar una mesa con las cáma-
ras PyMEs y la CGT para empezar a analizar los resul-
tados, planificando las acciones de acá en adelante para 
resistir en esta etapa".

de la UI sanmartinense Norberto Fedele, se hizo hincapié en 
continuar “representando y tutelando a las empresas MiPy-
MEs de la comuna y la región en relación con otras institu-
ciones públicas y o privadas”, así como “colaborando con los 
poderes públicos y gestionando ante los mismos, siempre 
promoviendo el constante desarrollo productivo”.

Continúa en página 5

Continúa en página 5



“Siempre estoy trabajando para ser intendente, yo vine 
a ganar, no vengo a otra cosa”, dijo Marcelo Gil, el primer 
concejal electo de La Libertad Avanza - LLA, más conocido 
como Marcelo Ballester, tras su asunción.

Consultado por la votación de Diego Perrella como pre-
sidente del Concejo Deliberante, elección a la que no adhi-
rió, dijo que “hay que respetar la voluntad popular, tenía la 
mayoría, es lo mismo que yo levante la mano, hay veces 
que hay sobre gestos y yo no voy con sobre gesto, yo soy 
muy concreto”. “Va a tener una responsabilidad grande y 
esperemos que esté a la altura, Diego es un tipo muy con-
ciliador, he hablado varias veces con él”, agregó.

También se refirió a los abucheos recibidos durante la 
jura de los concejales de LLA: “Es como cuando abuchea-
ban a Javier hace dos años y hoy es presidente, a mí me 
abuchearon y yo te digo que en el 27 voy a ser intendente; 
está bueno que te abuchean”.

“Yo respeto lo que está bien y lo aplaudo, pero voy a cri-
ticar lo que está mal. Yo soy el hombre del presidente y me 
hago cargo de ser el hombre del presidente, para lo bueno 
y para lo malo, y para lo que nos pasa y lo que nos va a to-
car, es una situación muy difícil, venimos a poner el pecho”, 
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El electo concejal por La Libertad Avanza dijo que en el 2027 va a ser intendente y que fue decisión de 
Karina Milei que vaya como candidato a edil
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Marcelo Gil: “Yo soy el hombre 
del presidente”

enfatizó.
“Siempre voy a privi-

legiar los intereses colec-
tivos, los intereses de la 
gente, nosotros construi-
mos desde abajo hacia 
arriba, voy a pelear todo 
para San Martín. Yo soy 
claro, yo tengo intere-
ses, lo mío es concreto. 
Si la iniciativa es buena, 
acompaño y si hay una 
orden nacional de bajar 
recursos a este distrito 
voy a ser el primero en 
llamar a Fernando Morei-
ra y decirle ¿cómo hace-
mos?, ¿sirve para la gen-
te? y lo vamos a hacer”, 
aseguró.

Y, entre otras declara-
ciones, dijo: 

** Hoy estamos en un 
cambio de época, bajar la 

obra pública no significa que dejemos un tendal o un pozo.
** El pozo está y los pibes no morfan, tenemos 140% 

de inflación y un dólar a 1200. 
** Fue el peor gobierno de la historia (el pasado) que 

nos llevó a la pobreza total. 
** El gobierno de Macri fue de terror, yo no tengo nada 

que ver con Juntos por el Cambio, yo soy La Libertad Avan-
za, soy liberal, no tengo nada que ver con lo amarillo, so-
mos liberales no venimos a hacer acuerdos acá, no veni-
mos a juntarnos otra vez con la misma casta.

** Nosotros vamos a cambiar la historia de este distri-
to desde el diálogo, somos democráticos, estamos en el 
Concejo. La democracia nos puso en este lugar y la de-
mocracia puso al presidente. La discusión está terminada, 
lo único que tenemos que hacer es gestionar. La que nos 
toca es de terror, nos dejaron una casa sin luz, sin gas en 
un baldío con un montón de gente adentro.

Y, para cerrar, dijo que Hernán (Sardella, quien fue 
candidato a intendente por LLA) está fuera de La Liber-
tad Avanza y que fue una decisión política de Karina 
Milei la decisión de los candidatos. “Yo quería ser inten-
dente”, aseguró.



El Dengue, el Zika y la 
Chikungunya se transmiten 
por la picadura del mosquito 
Aedes Aegypti

Por eso, eliminar al mos-
quito en cualquiera de sus 
etapas de crecimiento es la 
forma más fácil y segura de 
frenar estas enfermedades.

Es importante colaborar 
en las casas, cada familia. 
Entre todos podemos ayudar 
a evitar la transmisión.

Para evitar que el mos-
quito transmisor se repro-
duzca, el Municipio de San 
Martín recuerda las principa-
les recomendaciones:

*Evitar la acumulación 
de agua en canaletas, reji-
llas y desagües. Cambiar el 
agua y limpiar bien los bebe-
deros de animales, floreros 
y recipientes todos los días.

*Mantener patios y jardi-
nes desmalezados y con el 
pasto cortado.

*Proteger cunas y cochecitos con tules.
*Utilizar repelentes, espirales o tabletas.
Los síntomas más habituales son fiebre 

repentina sin causa aparente, dolor de cabeza 
y detrás de los ojos, dolor muscular y en las 
articulaciones, sangrado de encías y/o nariz, 
somnolencia e irritabilidad, sarpullido, vómitos.
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Sin criaderos, no hay dengue San Martín formó 45
nuevos enfermeros

Ante alguno de los síntomas, es reco-
mendable consultar al equipo de salud. Ante 
la presencia de fiebre tomar paracetamol, no 
aspirina, ibuprofeno o dipirona. Si además se 
presenta síntomas respiratorios, como tos, 
dolor de garganta, dificultad para respirar, 
asistir con barbijo a la consulta.

Una nueva promo-
ción finalizó la Tecnicatu-
ra Superior en Enferme-
ría, la formación gratuita 
que funciona desde 2015 
en el Hospital Municipal 
Thompson. 

El intendente Fernan-
do Moreira, los titulares 
de Salud municipal Dres. 
Luciano Miranda y More-
na Arín, y el secretario de 
Obras y Servicios Públi-
cos Andrés Alonso, entre 
otros, recibieron, en el 
salón Malvinas Argenti-
nas de la MSM, al nuevo 
grupo de enfermeros y 
acompañaron la entrega 
de diplomas. 

Continúa funcio-
nando a pleno en José 
León Suárez la nueva 
Despensa San Martín, 
un espacio destinado a 
las compras de los ve-
cinos. Hay alimentos, 
productos textiles de 
emprendedores locales 
y regionales a precios 
populares.

Abre de martes a 
sábado, de 9 a 13 y de 
15 a 19, en Av. Juan 
Manuel de Rosas y Av. 
Libertador.

Despensa San Martín
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Campeones en Europa
Los vecinos de San Martín, Walter Capurro y Mariano Castella-

no compitieron en el Campeonato Europeo I.T.F UNION en Madrid, 
España, representando a la Alianza Argentina de Taekwon-Do. 

Mariano se consagró campeón en la categoría de 92 kg 
adultos en lucha, mientras que Walter obtuvo el subcampeona-
to en 73 kg. veteranos, ambos en cinturones negros individual.

Cabe destacar que fueron los únicos dos representantes 
masculinos de Argentina, en una disciplina marcial-deportiva 
con cientos de practicantes en nuestro país. 

“Nos pagamos todos los gastos, ya que es una disciplina 
totalmente amateur, lo cual tiene doble mérito y agranda los 
logros obtenidos”, remarcó Capurro a este medio. 

Terminada la competencia, continuó su actividad en el viejo 
continente. “Impartí clases en Tudela y luego participamos de 
clases en Madrid junto a Victoria Capurro, cerrando así una 
verdadera gira de Taekwon-do por España”, manifestó Walter 
orgulloso de las experiencias vividas junto a sus alumnos.

Ya de regreso en el país, los atletas realizaron una exhi-
bición en el palacio municipal junto a otros integrantes de la 
Alianza en la ceremonia de entrega de los premios Cuna de la 

El sanmartinense Carlos Brown, presidente de la Funda-
ción BICE - Banco Industrial y de Comercio Exterior, comparte 
con la comunidad una síntesis de todo el trabajo realizado en 
materia de cooperación, capacitación y asesoramiento para Py-
MEs y emprendedores de todo el país por la entidad que lidera, 
acompañado por la Dra. Carla B. Pitiot.

Antes de detallar las actividades, Brown expresó: “Creemos in-
dispensable la continuidad del trabajo del BICE y de su Fundación, 
acompañando el camino de la inclusión financiera y el agregado de 
valor para lograr la transformación de la matriz productiva argentina”.  

El documento comienza recordando los comienzos de la 
Fundación: “Cuando dimos inicio al proyecto de creación de la 
Fundación BICE, teníamos un horizonte muy claro: impulsar un 
cambio cultural que transforme la matriz productiva de nues-
tro país, promoviendo el agregado de valor y diseminando las 
herramientas de inclusión financiera del Banco de Desarrollo 
Argentino BICE a lo largo y ancho del país”.

Fundacion BICE - Servicios no financieros
para que más Pymes accedan al crédito

El resumen arranca expresando que el 3 de marzo de 2023 
la Fundación BICE firma su primer convenio de colaboración 
con el Consejo Argentino Chino. Desde entonces a la fecha, 
firmó convenios de colaboración con numerosas instituciones, 
ofreció decenas de seminarios y conferencias como “La mira-
da puesta en el Pacífico, haciendo negocios con el ASEAN” o 
“Rep. Popular China: Negocios y entorno empresarial; oportuni-

Brown: “Creemos indispensable la continuidad 
del trabajo del BICE” 

Desde la Fundación BICE brindan acompañamiento, capacitación e instrumentos 
para el desarrollo productivo nacional

Dos representantes de San Martín triunfaron en el 
Campeonato Europeo de Taekwon-Do

dades comerciales”, entre otros.
También llevó a cabo desayunos de trabajo, verdaderos en-

cuentros de análisis, con representantes de empresas, cámaras 
de comercio y empresarias, funcionarios públicos y especialistas 
para conocer en profundidad y debatir las temáticas planteadas, 
como “Situación económica mundial y su influencia en la Argen-
tina”, Economía Social y Circular” o “Dolarización o Crecimiento”.

Asimismo desde la Fundación BICE se desarrollaron cur-
sos y jornadas de capacitación con la participación de repre-
sentantes de la Fundación BICE en distintos foros y el dictado 
de capacitaciones presenciales y virtuales en diversos puntos 
del país, tales como “Programa de Comercio Exterior y Fortale-
cimiento para PyMEs”, “Comercio Exterior para PyMEs de Río 
Negro”; “Primeros pasos en la exportación”; “Visibilidad de un 
proyecto de inversión y beneficios de financiarlo a largo plazo”; 
“Cómo ser sujeto de crédito, armado y presentación de carpe-
tas , herramientas financieras del BICE”, reunión con funciona-
rios de Nanjung, “Primeros pasos en la exportación y precios 
FOB de exportación”, entre otros tantos.

Además, implementó una APP de capacitación en el marco 
del convenio firmado con la fundación Sparkassenstiftung Ale-
mana para la Cooperación Internacional (DSIK) y del FONCAP, 
una aplicación online para brindar capacitaciones a empresarios 
PyME en materia de inclusión financiera y de comercio exterior.

Para conocer el informe completo: https://fundacionbice.org.ar/
novedad/resumen-de-actividades-2023/

Tradición del Círculo de Periodistas de San Martín. Allí, demostraron 
sus destrezas y capacidades, especialmente de las roturas de ta-
blas, mostrando así la belleza y la eficacia del Taekwon-do.
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Fedele: “El camino es 
industrializando más y mejor”

Ciolli: “Defender el poder 
adquisitivo del salario y el empleo”

Luego de compartir un video institucional resumiendo todas las actividades del año y los nuevos socios 
que ingresaron a la UI de SM, el contador Norberto Fedele dijo: “Nuestras industrias sanmartinenses y 
toda la industria PyME argentina son el eje fundamental del crecimiento y el bienestar, sin ellas no hay país, 
no hay Nación y no hay futuro”. Además, expresó: “Reconozco que soplan vientos de cambio en el país; 
espero que sean para el bien de nuestra Nación en general y de nuestras industrias PyMEs en particular”.

“La industria no tiene partido ni color político, hemos sido, somos y seremos plurales, independien-
temente de las convicciones personales de cada uno. Respetamos los resultados electorales y los 
aceptamos, lo que sí solicitamos como sector es que se nos respete”.

Ya para cerrar, dijo: “Somos el mayor dador de empleo de valor y además generamos valor agre-
gado; somos los que motorizamos al mercado interno, hemos pasado muchas épocas con marchas 
y contramarchas; somos en definitiva resilientes y, sin embargo, seguimos con la firme convicción de 
que el camino es industrializando más y mejor que entendemos que todo país es desarrollado sí y 
solo sí cuenta con una industria fuerte, en definitiva, sin industria no hay nación”

No todos los modelos que garantizan estabilidad garantizan desarrollo industrial
Luego, la subsecretaria bonaerense de Industria PyMEs y Cooperativas, Mariela Bembi, agradeció al 

Municipio por el trabajo conjunto y destacó que las rondas de negocios que se hicieron en San Martín fueron 
de las más numerosas de toda la Provincia, lo cual “da cuenta del entramado productivo de San Martín”. 

También se refirió al “contexto de incertidumbre” y aseguró que “necesitamos estabilidad, pero no 
todos los modelos que garantizan estabilidad nos garantizan desarrollo industrial". 

“Las PyMEs, que son las que más empleo generan, necesitan un Estado presente que las acom-
pañe, que genere herramientas para seguir creciendo”, repitió y afirmó: “El Estado necesita de las 
PyMEs industriales y ellas del Estado para seguir”. Y para terminar adelantó que “la Provincia va 
a estar acompañando a cada uno sobre todo en este momento, necesitamos que las PyMEs y las 
gremiales PyMEs sigan creciendo, consolidándose para defender los derechos que tienen de poder 
producir, a tener estabilidad”.

También, el subsecretario de Desarrollo Comercial y Promoción de Inversiones bonaerense, 
Ariel Aguilar, se refirió a “un escenario complejo” y dijo que “sin desarrollo industrial no hay futuro” y 
que “tener industria es una decisión política”. 

 “No es agradable pensar en lo que viene y claramente las medidas que se tomaron van en contra 
de la industria, va a caer el consumo, el poder adquisitivo de las personas. No son momentos fáciles. 
Saben que el Gobernador tiene otra mirada, otro proyecto político que es el que vamos a sostener 
desde la Provincia”, aseguró.

Luego, el intendente Fernando Moreira dijo: “Hoy estamos todos muy preocupados con esta política 
pendular, que cada 10 o 5 años un gobierno nuevo arrasa con lo anterior para empezar de nuevo con políticas 
absolutamente distintas y hay que empezar de cero” y apuntó a lograr “una política industrial duradera con 
reglas claras, con certidumbre”. 

“Estamos preocupados porque las primeras medidas ya nos hacen pensar que de nuevo vamos 
a tener una política que va a perjudicar directamente a la industria y particularmente a las PyMEs.  
Ojalá que esto no ocurra, pero realmente estamos preocupados”, dijo luego Moreira.

 “Es indispensable tener una industria fuerte, tenemos que estar juntos. Tenemos mucho por ha-
cer, mucho por trabajar, defendiendo claramente el destino de la industria nacional y el destino de la 
industria PyME de San Martín”, cerró.

Luego, se entregaron reconocimientos a:
** Tarquini revestimientos, por su trayectoria en el año de su 80 aniversario. 
** Joaquín Sabella, por su trayectoria gremial empresarial.
** Portlander FL, emprendedor 
** Roxana Pillas y Paula Perazzo, mujeres empresarias. 
** Textil Valerio, trayectoria empresarial en su 63 aniversario.
** Juan Cruz Millan, joven empresario. 
** Elio Del Re, personalidad destacada. 
** Intendente Fernando Moreira, por acompañar el fortalecimiento industrial.
El encuentro cerró con el brindis y el deseo de Fedele de “un año fuerte para la industria 

de General San Martín”.
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La Unión Industrial firmó un convenio con ADIMRA - Asociación de Industriales Metalúrgicos de la 
República Argentina, presidida por el sanmartinense Elio Del Re, quien destacó el trabajo conjunto.

Sebastián Cejas 

Juan Ciolli, titular de la CES, encabezó el 
encuentro que contó con la presencia de repre-
sentantes de diversas entidades empresarias 
del distrito, emprendedores de diferentes rubros 
y funcionarios municipales.

Por parte del Ejecutivo local, acompañó 
al intendente Moreira el secretario de Produc-
ción y Desarrollo Económico, Juan Tsolis, el 
subsecretario del área, Pascual Saccomanno, 
además del secretario de Obras y Servicios 
Públicos, Andrés Alonso, entre otros. Por el Go-
bierno bonaerense participó el subsecretario de 
Desarrollo Comercial y Promoción de Inversio-
nes, Ariel Aguilar. Entre los titulares de entida-
des empresarias estuvieron Norberto Fedele, 
de la Unión Industrial local y Roberto Arévalo, 
de la Liga del Comercio y de la Industria, entre 
otros. También asistieron los concejales Andrés 
Petrillo y Santiago Echevarrieta y el ex diputado 
nacional Leonardo Grosso.

Producción, trabajo y justicia social
Ciolli comenzó su discurso valorando el 

consenso democrático fundamental alcanzado 
desde 1983 y calificó las ideas del presidente 
Javier Milei como un “modelo liberal ortodoxo, 
como él mismo lo expresara; con un Estado mí-
nimo, desregulación, privatizaciones y apertura 
económica”. Luego, destacó el triunfo de Axel 
Kicillof en la provincia de Buenos Aires. Tam-
bién el de Fernando Moreira en el Municipio de 
San Martín, parte de una continuidad de la ges-
tión de Gabriel Katopodis. Y anunció que próxi-
mamente la Cámara de Gastronómicos de San 
Martín se incorporará a la CES, como décima 
entidad miembro.

“Tenemos como objetivo la defensa de la 
micro, pequeña y mediana empresa, vincula-
das a la industria, el comercio y los servicios. 
Y por ende el mercado interno como eje fun-
damental de nuestro desarrollo. Eso implica 
defender el poder adquisitivo del salario y el 
empleo”, agregó.

“A este escenario inflacionario se le agre-
ga la restricción externa, la importante deuda 
con privados y con el FMI. Pero el drenaje de 
divisa del Banco Central generó serias conse-

cuencias para la industria, para la importación 
de insumos difundidos y por las maniobras es-
peculativas y alzas de precios no justificadas de 
empresas formadoras de precios”, consideró.

Sobre el final, concluyó pidiendo la unidad 
del sector productivo ante esta coyuntura, re-
cordó el trabajo de la CES junto a la UNSAM y 
la articulación con el Ejecutivo municipal en di-
versas iniciativas del sector PyME. “Viva la pro-
ducción, el trabajo y la justicia social”, finalizó.

Luego, Aguilar dijo que “ya estamos viendo 
los resultados” de las políticas nacionales con 
la apertura importadora, que calificó como “una 
decisión política”. “Es un Estado que se corre y 
no le entrega crédito a las PyMEs, que no utiliza 
el comercio exterior, no puedo dejar de decirlo 
en la capital de las PyMEs. Tenemos que ir a 
un modelo industrial como plantea Axel Kicillof 
y en San Martín”, agregó.

El encuentro finalizó con las palabras de Mo-
reira, quien valoró la actuación de la CES al nuclear 
el trabajo del resto de las entidades empresarias en 
San Martín. “Las PyMEs son el motor de nuestra 
ciudad, que generan riqueza y trabajo”, dijo.

“Debemos tener acuerdos mínimos para 
favorecer a la industria nacional (…) Ya vemos 
las consecuencias, el aumento de los precios, 
caída de empleo, salario real y recesión. Eso 
golpea sin duda a las PyMEs de la Argentina 
y en San Martín es muy preocupante, porque 
creemos en un modelo industrial”, consideró.

“Siempre estamos juntos para trabajar en 
caminos comunes, con objetivos concretos, 
articulando distintos programas. Y debemos 
conformar una mesa con las cámaras PyMEs y 
la CGT para empezar a analizar los resultados, 
planificando las acciones de acá en adelante 
para resistir en esta etapa”, prometió.

El acto finalizó con un reconocimiento es-
pecial de la CES a los ex intendentes de San 
Martín desde la vuelta de la democracia, que se 
concretó con la entrega de un diploma tanto al 
ex intendente Carlos “Tato” Brown como al ac-
tual jefe comunal Fernando Moreira, coronado 
por los aplausos de los presentes.

Viene de tapa Viene de tapa
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Hoy viernes 22 cumple años Kara Suarez, una artista que 
desparrama alegría. Para ella, lo mejor para su nuevo año.

Lucas Centurión, periodista de San Martín, cumple 
años mañana sábado 23. Por eso nos sumamos a los lindos 
deseos que recibirá y le deseamos un gran año.

El martes 26 cariñosos saludos y felicidades recibirá 
Silvia Hernando, día de su cumpleaños. ¡Feliz vuelta al Sol 
querida Silvia!

El consejero escolar radical Guillermo Di Tullio, quien 
recientemente fue reelecto vicepresidente del cuerpo, 
cumplirá años el próximo 26 de diciembre. Desde acá nos 
sumamos a las felicidades y felicitaciones que recibirá de 
sus seres queridos y le deseamos un año con bienestar y 
muy fructífero.

Viviana Raggio arranca el próximo 27 de diciembre una 
nueva vuelta al sol, por eso su familia, amigos y compañeros 
de la S.A.G.V.B le desearán lo mejor para su nuevo año. 
¡Felicidades, Vivi!

También Cecilia Marchetti celebrará el miércoles 27 su 
cumpleaños, con el cariño de todos sus allegados. 

El 28 de diciembre, Leo Mazza recibirá el amoroso 
saludo de sus hijos y demás amores con motivo de su 
cumpleaños. Todos quienes lo conocen le acercarán sus 
mejores deseos para su día y todo el año.

Ya casi cerrando el año, el 29, Silvia Ferrante celebrará 
un nuevo año junto a su amada familia, brujis y con el saludo 
de allegados. ¡Buen nuevo año Sil!

Arranca en próximo año con saludos y buenos deseos 
para Jeremías Graf, quien cumplirá años el 1ro. de enero. 

El 3 será un gran día de festejo para Eduardo Román, 
quien arrancará su nueva vuelta al sol siempre rodeado de 
sus afectos y con saludos de todos sus conocidos.

Amigo de este medio, Héctor Horacio Bonafina arrancará 
el 4 de enero su nuevo año, con el cariñoso saludo y los mejores 
deseos de su familia y amigos. ¡Que sea un gran año!

Raúl Monsalvo celebrará en familia su cumpleaños el 
próximo 4 de enero, con el saludo de amigos y allegados. 
¡Felicidades!
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

INGREDIENTES
* 2 zanahorias medianas
* Un huevo grande
* Especias a gusto
* De topping: mozzarella fresca, tomatitos, orégano y 
lo que gusten
PROCEDIMIENTO:
Rallar la zanahoria con un rallador. 
Mezclar con el huevo. Si son zanahorias grandes 
probablemente se necesiten dos huevos. Tiene que quedar 
una mezcla homogénea. 
Añadir también las especias.
Calentar una sartén con un chorrito de aceite y poner la 
mezcla con una cuchara. 
Dar forma redonda. 
Cocinar unos minutos y dar vuelta con una espátula. 
Ahora añadir el queso mozzarella y cocina con tapa para 
que se funda. Y listo, para terminarlas añadir tomatitos, 
cebollitas o lo que elijan.

Mini pizzetas

Noche de paz…
Este famoso villancico 

nació en una aldea aus-
tríaca en el año 1818.

En Nochebuena de 
ese año el sacerdote 
Mohr recién llegado a 
la parroquia de Saint 
Nicholas, le pidió a Gru-
ber, un amigo suyo, que 
componga una melo-
día para acompañar un 
poema que Mohr había 
escrito.

Luego de la misa de 
Navidad se cantó por 
primera vez junto a un 
coro acompañado por 
guitarra.

Parece que el sacer-
dote se inspiró para com-
poner la letra en el deseo 

de que la paz continúe después de las guerras napoleónicas de 
1803 a 1815.

La ciudad donde nació esta bella canción se llama Oberndorf, es 
muy pequeña, a orillas del río Salzach, a 20 kilómetros de la ciudad 
de Salzburgo, Austria.

Noche de paz se tradujo a más de 300 idiomas, incluso latín y en 
el año 2011 se designó como Patrimonio Inmaterial de la Unesco.

Muchos cantantes la interpretaron, entre ellos Bing Crosby, Ma-
riah Carey, etc.

La iglesia primitiva en Oberndorf ya no existe porque sufrió una 
gran inundación, pero en 1930 se construyó una capilla en recor-
dación y allí, a las 5 de la tarde del 24 de diciembre se reúne un 
coro para cantar el famoso villancico desde 1953.

El coro “Los niños cantores de Viena” la interpretó varias veces.
Existe muy cerca un museo que recuerda este acontecimiento.

Noche de paz
Noche de amor

Todo duerme en derredor
¡Feliz Navidad!

Las profesiones van cambiando con las noveda-
des que nos cerca la ciencia. Algunas labores desa-
parecen, otras se transforman.

Aún reposa en viejos anaqueles de la memo-
ria de nuestros adultos mayores, cuando venía el 
afilador de tijeras o quien aseaba los colchones de 
lana. Escardaba, así se llama la técnica hoy casi en 
desuso.

Hasta la década de los ’80, el lavar ropa en 
negocios era cuestión de las antiguas tintorerías. 
Lavaban, planchaban y entregaban la ropa en óp-
timas condiciones. Generalmente sus dueños eran 
familias de japoneses que se había afianzado aquí. 
Ya quedan muy pocas tintorerías. Hoy se transfor-
maron en locales con grandes lavarropas de carga, 
atendidos por argentinos. 

Escribir a máquina quedó es desuso, ahora la 
computadora ganó ese espacio, sorprendiendo to-
dos los días con nuevos usos y programas.

Quién iba a decir en los años 90 que podríamos 
ver una película en un teléfono celular.

Otrora, los almacenes cerraban a la hora de la 
siesta y había que esperar por esa compra olvida-
da. Hoy hay grandes cadenas de mercados, ubica-
das en diferentes barrios de nuestro partido, que no 
cierran, aun mientras otros reposan su siesta.

Largas filas y mucha demora en bancos impedían 
realizar otras tareas. Hoy, desde casa, con una sola 
tecla se pueden realizar esos trámites bancarios.

Hay muchísimos otros trabajos que fueron des-
apareciendo, acallando espacios, reemplazando 
empleados por máquinas, que no pueden hablar.  
Cargar la sube en un aparato pesado, estático, que 
solo acepta billetes de pago exacto, mirando indi-
ferente.

También los bazares mutaron, algunos a casas 
que fueron llamadas “todo por dos pesos”, que ya 
no lo son, donde se encuentra de todo.

Como en todo tiempo hay cosas que aceleran la 
comodidad y otras que se extrañan. Locales que se 
mudan, al corazón y disparan una sonrisa. 

¿Vos te acordás de aquel local que ya no existe?

Zapateros a sus zapatos
Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

BOLIVAR 5134
VILLA BALLESTER

11-2402-0858

11-3313-7179

@FLORESGABYOK

@FLORESGABY

N u e s t r o s  h o r a r i o s  d e  a t e n c i ó n  s o n  d e
 L u n e s  a  Vi e r n e s  d e  8 h s  a  1 9 h s .

S á b a d o  d e  9 h s  a  1 8 h s . 
D o m i n g o  d e  11 h s .  a  1 3 . 3 0 h s .

Hoy les acerco una idea de cena fácil que podríamos llamar 
tortitas de zanahoria, mini pizzas de zanahoria. El caso es que son 
súper ricas, se hacen en nada y se necesitan solo 3 ingredientes y 
podrían ser un buen complemento saludable para la noche del 24.

VENDO PARCELA
Jardín del Pilar Pablo Nogués

Interesados, comunicarse al 

15-2370-4762

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
San Martín en la Copa

Argentina 2024
Chacarita representará al Municipio, en el partido contra Tigre

La Copa Argenti-
na, el torneo más fe-
deral de la República 
Argentina, se sorteó 
el pasado martes 19 
de diciembre. 

La edición XIII 
de la Copa Argentina 
ya tiene calendario y 
formato para el próxi-
mo año. El evento 
se llevó a cabo en el 
Predio de AFA Lionel 
Messi, ubicado en la 
localidad de Ezeiza. 

La competen-
cia 32avos de final 
tendrá la participa-

ción de 64 equipos. 
La Liga Profesional aportará 28 equipos, la Primera 

Nacional 15 participantes, la Primera "B" Metropolitana 5 
conjuntos, la Primera "C" 4 clubes, la Primera "D" 2 elen-
cos y cierra el Torneo Federal con 10 equipos. 

El Partido de General San Martín estará representado 
por un único equipo, el Club Atlético Chacarita Juniors que 
recibirá a Tigre. 

El último campeón en este 2023 fue Estudiantes de La 
Plata y el que gane el certamen en 2024, se hará acreedor de 
una plaza directa a la Copa Libertadores de América 2025.

Viernes 22
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concep-
ción-4753-7942 
TROPEZON Av 1ro. de Mayo 6037 Villa Libertad 4716-6287
VILLA BILLINGHURST Moreno 4106 Billinghurst 4842-9614

Sábado 23
LAZZARETI J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573 
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424 
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571 

Domingo 24
ADELINA HUE SCS Calle 101 Nº3129 (Ruta8) - 4755-7644 
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-4768-2510

Lunes 25
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919 
NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zagala-4713-6795 

Martes 26
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
DEL RENACIMIENTO Córdoba 801 (ex3500) San An-
drés-4768-6707
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435 

Miércoles 27
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 VillaBallester 4848-1667

Jueves 28
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204 
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Necrológicas
Ana María García Sáez

Falleció el pasado 13 de noviembre a los 88 años. Vivía 
en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y fue inhumada 
en el Crematorio de Boulogne.

Nicolás Lippi
A los 92 años falleció el 15 de diciembre pasado. Se 
domiciliaba en San Isidro. Sus restos descansan en el 
Cementerio de Olivos.

Roberto Antonio Campos
El pasado 17 de diciembre falleció a los 84 años. Residía 
en Villa Ballester y fue inhumado en el Cementerio de 
Gral. San Martín.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

Alejo Picarelli



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

22 de diciembre de 2023

M.A.M.A. celebró sus 40 años

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

Mis Alumnos Más Amigos - M.A.M.A. celebró su 40 
aniversario, el pasado sábado en el auditorio municipal 
Hugo del Carril.

Además de agradecer a todos y cada uno de quienes 
durante las cuatro décadas ayudaron inmensurablemente 
al funcionamiento del Hogar, en el encuentro también se 
presentó oficialmente a Bianca Bassi, quien sucederá a 
Marta Frontini en la coordinación de M.A.M.A., acompañada 
por un equipo integrado por Daniela Sánchez, Guido Vitabar, 
Martín Lorenzi, Marisa (Maru) de los Santos y Matias Butty, 
además de decenas de colaboradores.

Para todos los presentes se compartió un video con la 
historia y trayectoria de los 40 años transcurridos, desde 
diciembre de 1983 cuando se inauguró el primer hogar 
convivencial hasta hoy, con el Hogar II, donde viven 15 
niños.

“Tratamos de darles el mejor presente posible para que 
ellos también sueñen con un futuro lleno de oportunidades”, 
fue una de las primeras frases del festejo, además de 
recordar que desde M.A.M.A. invitan a todos a involucrarse 
para modificar la realidad de estos niños, para darles la 
mejor calidad de vida posible demostrando que hay una 
vida, una forma diferente de vivir. 

Las infancias rotas comienzan a tener colores
La reunión fue toda una fiesta de cumpleaños, con 

espectáculos, torta, velitas y más.
Bassi, trabajadora social y nueva coordinadora, contó 

que “el proyecto principal es la restitución de los derechos 
de los niños”. 

“Luego de ingresar al hogar con una medida de 
protección, comienza el trabajo de cubrir todas sus 
necesidades de comida, higiene, ropa, salud, inscripción a 
escuelas o jardines, recreación y seguimiento de su proceso 
judicial”, explicó.

“El hogar pasa a ser su casa, su refugio, un lugar de 
contención; aprenden a ser niños protegidos, escuchados, 
abrazados y amados; esas infancias tan rotas comienzan a 

tener colores”, resumió. 
Luego, Maru -encargada del centro de día- contó que 

allí trabajan para que los chicos no terminen en un hogar 
convivencial. “El trabajo es distinto, se incentiva el desarrollo 
familiar, con proyectos de carpintería, una huerta”, contó con 
entusiasmo. La idea es “sumar más proyectos para 2024, 
abrir caminos laborales para las familias”, agregó.

Hubo un agradecimiento especial para el intendente 
Fernando Moreira y Marcela Ferri, secretaria de Mujeres 
Géneros e Infancias; Nancy Capelloni, secretaria municipal 
de Educación Integración Educación Cultural y Deportiva; 
al actual ministro provincial de Infraestructura, Gabriel 
Katopodis, entre otros funcionarios; cuidadoras del hogar, 
voluntarios, el grupo de colaboradores al rescate, socios, 
donantes, voluntarios de recreación, y tantos otros.

En el cierre, se despidió Marta Frontini, quien durante 
los 40 años acompañó cada día el tránsito de los menores.

Marta empezó hace 44 años en la institución con el 
deseo de lograr un verdadero hogar junto al Profe Juan 
von Engels y Anna Beiza y un grupo de jóvenes. “En esa 
época, cuando los niños eran menores y no eran sujeto 
de derecho, luchábamos por un hogar que se pareciera a 
una casa, con un grupo de hermanos, donde se pudieran 
reencontrar y crecer juntos; era una utopía en esa época; 
trabajamos mucho para que vivieran en hogares donde 
cada uno pudiera mostrar lo que necesitaba, hablar y que 
lo escucharan, tener sus propios deseos y crecer”, recordó.

Hoy el lema de la institución es “No se puede elegir 
lo que no se conoce”, contaron y enfatizaron que es 
obligación de todos mostrarles a los chicos que existen 
otras realidades, para que puedan elegir. “Ya cumplí un 
ciclo, es hora de dar un paso al costado, hay gente joven 
con ganas, que escucha mucho y que crece todos los días. 
Tenemos que recordar que los niños y niñas son nuestros, 
de todos”, cerró Marta antes de invitar a todos a “cantar el 
feliz cumpleaños y soplar las velitas”.

Para leer la nota completa visitar www.reflejosdelaciudad.com.ar


